
Anfrage

Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter
Rathaus
80331 München München, 29.2.2024

Zahlen zu Fehlbelegungen bei Sozialwohnungen

Es gibt Hinweise darauf, dass offenbar auch in München größere Sozialwohnungen von berechtigten 
Nutzern untervermietet werden. Diese selbst bewohnen dann zusammen mit anderen Personen eine
andere Sozialwohnung. Hinweise können einer Belegungskontrolle zugeführt werden: 
https://stadt.muenchen.de/service/info/soziale-wohnraumversorgung/1076735/ „Aufgabe der 
Wohnraumüberwachung ist es daher, Belegungsverstöße in gefördertem Wohnraum aufzudecken, 
zu beenden und zu ahnden. Es existiert ein Ermittlungsdienst, der Wohnraum im Außendienst 
kontrolliert.“

Der Ob wird gebeten folgende Fragen zu beantworten:

1. Wie oft wurden der Wohnraumüberwachungsstelle Hinweise in den letzten fünf Jahren 
mitgeteilt?

2. Wie oft wurde der Ermittlungsdienst in diesem Zeitraum daraufhin tätig?
3. Wie viele Belegungsverstöße wurden vom Ermittlungsdienst dabei festgestellt?
4. Wird von der Wohnraumüberwachung auch kontrolliert, ob an den Briefkästen eventuell mehr

Namen stehen, als dort Nutzer wohnen?
a. Wenn ja, wie oft wurde derartiges festgestellt?
b. Wenn ja, welche Konsequenzen wurden gezogen?
c. Wenn nichts veranlasst wurde, bitte angeben, warum nicht?
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